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「孫楊目前的狀態雖然還不是最好，但是他正在逐
漸找回自己的巔峰狀態，」羅雪娟說，「他目

前的訓練很系統，體重也保持得很好。更重要的是，他自
己非常努力，我每一天都能看到他努力地
訓練，在比賽中認真投入，以他
目前不斷提升的狀態，我相信他

在仁川亞運會會有很好的表現。」
名將孫楊「解禁」後首秀是5月下旬在青島舉行的
全國游泳冠軍賽暨亞運會選拔賽。在男子200米、400
米和1500米自由泳項目中，孫楊雖然都毫無懸念地奪冠，但成
績中規中矩。「解禁」後的首場勝利，孫楊以1分46秒04奪得
男子200米自由泳冠軍。這一成績目前排名今年世界第5，比韓
國名將朴泰桓的今年最好成績快了0.01秒。
浙江體育職業技術學院副院長張亞東今年4月從教練朱志根

手中接過了執教孫楊的擔子，而孫楊也剛剛「解禁」一個多
月。作為羅雪娟的恩師，張亞東不僅在游泳訓練的系統性和科
學性方面有獨到的見解，在短距離項目上也有豐富的經驗，奧
運冠軍羅雪娟能在世界女子泳壇稱霸50米、100米蛙泳項目，
張亞東功不可沒。
「孫楊在中長距離上的優勢是非常明顯的，我相信他在亞運

會自己強項400米和1500米上應該有很大的把握。張指導和孫
楊都信心滿滿，」羅雪娟說，「最大的看點是他和韓國名將朴
泰桓在200米自由泳上的一較高低，我相信他會給大家
帶來驚喜。」

中日泳隊交鋒勢均力敵
在歷屆亞運會上，中日兩隊在碧波泳池中的交鋒一直
是關注熱點。對於即將到來的仁川亞運會，羅雪娟認為
中日雙方在游泳方面「勢均力敵」。「這次因為在韓國
比賽，所以對中日兩隊而言都不是主場作戰，更為公平
一些，」羅雪娟說，「日本隊在男子游泳項目上整體實
力略高一些，中國女隊的實力則要強於日本女隊。因此
最後的結果還要看選手在賽場上的狀態和表現。」

新華社上海3日電 「目前孫楊的狀態在不斷提升，他非常努力，每一天

的訓練都很認真。」同是教練張亞東的弟子，前游泳奧運冠軍羅雪娟3日在

上海參加活動接受記者採訪時對「師弟」孫楊讚

賞有加。對於即將到來的仁川亞運會，羅雪娟期

待孫楊在200米自由泳上「給大家帶來驚喜」。

新華社上海3日電 3日現身上海出席活動的中國
游泳名將焦劉洋對記者說，今年亞運會前她有兩個
願望：做好細節和加強力量。

「我自己的狀態還在恢復中。現在的我有兩個願
望，一個是希望把技術穩定住，一些細節的東西保
持好；一個是希望長胖5、6斤，讓自己長些肌肉，
在力量上更加強一些，」焦劉洋說。據焦劉洋透
露，目前她正在積極地恢復狀態中，「自己的狀態
還行，訓練也比較正常，訓練以技術動作和力量訓
練為主」。6月底，她將和隊員前往美國進行為
期5至6周的亞運會備戰。

對於外界關心的胃病困擾，焦劉洋說：
「我之前做了胃鏡，由於長時間高強度的訓
練，胃部有一些炎症。訓練時，有時膽汁倒流
會感覺噁心，不過現在已經在治療中，應該沒

什麼大問題了。」
讓焦劉洋「上火」更多的則是技術動作的問題。「全

國游泳冠軍賽後，我發現自己的動作有點變形，也不知
道具體的問題在哪裡。教練這段時間也一直在做改進工
作，」焦劉洋說，「接下來的訓練應該以技術動作為
主，更多是細節上的東西，讓水中動作的效果更好。」

焦劉洋焦劉洋亞運前願望亞運前願望

中國籃協副主任胡加時日前在接受
內地媒體採訪時稱，正在經歷第3次
創業的中國男籃今年暫時不會有任務
指標，一切都是為了明年亞運會作準
備。
胡加時日前出席斯坦科維奇盃新聞

發佈會時說：「和上一批中國男籃的
隊員相比，這批年輕的男籃隊員基本
功是不行的，需要更多磨練，但他們
的士氣和拚勁都非常好，都特別地想
要表現好。」胡加時認為中國男籃正
在經歷第3次創業：第1次創業是
1994年黃金一代時期，第2次創業是
姚明時代，現在是第3次創業。「第
1次創業時，球員普遍水平都比較
高，隊伍也沒有短板；第2次創業是
以姚明、王治郅這些球員為代表，當
他們一出道時就給人眼前一亮的感
覺。現在這批年輕球員還處於發掘、
成長階段。」胡加時說。

易建聯回歸時間未定
胡加時稱，這批年輕隊員需要更多
的比賽鍛煉，也需要一定的時間成

長。「對這批年輕人暫時不會要求成
績，關鍵在明年，一切為明年做準
備。」而對於正在美國特訓的易建聯
何時回歸中國男籃的問題，胡加時
說：「他一直都和教練組有溝通，但
具體時間還沒有確定。」
接下來，中國男籃將分別在6月6

日與8日，在江蘇鎮江和溧陽再同澳
洲隊進行兩場熱身賽，屆時男籃原本
14人的隊伍將會有所調整。據了解，
郭艾倫、睢冉、趙泰隆3位之前在國
奧隊打比賽的球員，目前已經回歸國
家隊，令球隊陣容加強了不少。

■香港文匯報記者梁啟剛

中國男籃第3次創業 暫不談成績
中新社大連4日電 2014年全國帆船帆板

錦標賽，中國首位奧運帆船冠軍徐莉佳缺
席。據悉，她剛從上海交通大學拿到學士學
位，現已赴英國求學。中國帆船帆板隊領隊
周長城4日告訴中新社記者，隊裡正在與徐
莉佳溝通，希望她在里約奧運會時再次出
馬。當然，他們理解並尊重隊
員有自己的發展規劃。如果徐
莉佳不再堅持，誰能接替她在
里約奧運周期衝擊女子激光鐳
迪爾級的金牌？答案漸漸浮
現，25歲的張東霜。
張東霜曾在2011年世界大
學生運動會奪冠。近年來，她
越來越多地出現在國際賽場，
成績與徐莉佳不相伯仲。張東
霜被外界稱為「下一個徐莉
佳」。記者問她是否在意這個
稱謂，「沒必要排斥，畢竟徐
莉佳達到了一個層次，無法再

超越她。」一旦談到比賽，身高1.65米、體
重不足60公斤的張東霜卻相當自信。儘管增
加體重、提高體能讓她頗為頭疼，但她在跑
小風方面優勢明顯，「風小，我人輕，有直
線速度優勢」，並且「巴西(奧運)那邊10天
裡有9天都是小風」。

中國帆船隊「下一個徐莉佳」

中新社北京4日電 中華台北奧委會榮譽主席張
豐緒6月1日在台北病逝，享壽87歲。中國國家體
育總局網站4日發佈消息稱，中國奧委會主席劉鵬
代表中國奧委會和大陸體育界發去唁電，表示沉痛
哀悼。唁電說：「張豐緒先生長期致力推動兩岸交
流，為促進兩岸關係，特別是兩岸體育交流合作進
行了不懈努力，作出了重大貢獻。」
張豐緒先生是兩岸體育交流的開創者和奠基者。

在他任職中華台北奧委會主席期間，兩岸奧委會簽
訂了「四六協議」，開啟了兩岸體育交流的大門，

創辦了一年一度的兩
岸體育交流座談會，
推動兩岸體育交流走
向了規範化和機制化
的軌道。
唁電稱，張豐緒先生

是大陸體育界十分敬重
的前輩和朋友。他的逝
世是兩岸體育界的重大
損失。他的風範和貢獻
永遠值得大陸體育界尊
敬和懷念。

兩岸體育奠基者張豐緒病逝
劉鵬發唁電表哀悼

全國木球錦標賽 商丘舉行
香港文匯報訊（記者 劉清林 通訊員

孫中明商丘報道）2日上午，由國家體
育總局社會體育指導中心、中國木球協
會、商丘市人民政府主辦，商丘市體育
局、商丘師範學院承辦的「林河盃」第9
屆全國木球錦標賽開幕式在商丘師範學
院舉行。來自全國14個省（區、市）的
48支代表隊634名教練員、運動員參加
了團體賽、單人賽、混合雙人賽等項目
的角逐，其中包括香港中文大學、北京
語言大學、海南大學等傳統木球強隊。
木球運動創始人、國際木球總會會長翁
明輝、翁歐素清夫婦，國家體育總局、
社會體育指導中心副主任劉北劍、王瑞
霞，商丘師範學院黨委書記劉純獻、校
長曹奎，河南林河酒業董事長劉衛軍等
參加了開幕式。

足協不組團觀摩巴西世盃
香港文匯報訊（記者梁啟剛）據內地

媒體報道，巴西世界盃即將展開爭奪，
這一次中國足協將不再組團前往現場觀
摩，這是為了響應國家有關節儉的號

召。從2002年韓日世界盃中國隊首次晉
級決賽圈開始，每屆世界盃中國足協都
會組織團隊趕赴現場觀摩比賽。但在今
年除了部分協會副主席及職能部門負責
人要去巴西參加國際足協及亞足協代表
大會外，中國足協不再組團前往巴西。

曲棍球世盃 中國女隊獵「英」

香港文匯報訊（記者梁啟剛）4日，
2014年曲棍球世界盃在荷蘭海牙結束第
4比賽日的爭奪。中國女隊以3：0完勝
英格蘭隊，彭楊獨中兩元立下頭功。中
國隊1勝1和積4分暫並列第2位。賽
後，中國隊主帥尤寶東表示中國隊非常
年輕，在與世界排名比自己高的球隊的
比賽中發揮出了很高的水平。
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■巴西世界盃馬上就要開始，中超絕大多數球員都獲得假
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做好細節做好細節 增強力量增強力量

■■焦劉洋在比賽中
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■■張亞東張亞東((右右))早前接手
早前接手
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■■羅雪娟對孫楊讚賞羅雪娟對孫楊讚賞
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■■孫楊狀態上升中孫楊狀態上升中。。
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